

Miguel...
Proquitor

PASO
AL
DERECHO HOLLADO.
ABAJO
LOS
GOBIERNOS INDUSTRIALES.

LA CIGARRA

R. PETO
AL
SACRAGO DE LA LF
MORALIDAD
EN
LA ADMINISTRACION PUBLICA.

PERIODICO POLITICO INDEPENDIENTE.

Defensor de los intereses generales de Almeria y su provincia.

SUSCRIPCIÓN.

Almeria. 1 pta. al mes.
Fuera. 3'50 trimestre
Número suelto. 0'25.

Se publicará los días 1, 6, 11, 16, 21 y 26 de cada mes.

DIRECTOR Y FUNDADOR,

ANTONIO VALVERDE GARCIA.

CONDICIONES.

Anuncios y comunicados: precios convencionales.—Los pagos son adelantados. No se devuelven los originales.

CRONICA

Se nos ha entrado, como quien dice, por la puerta, el verano más endiablado que esperarse podía.

El sofocante calor que hace días nos derriete, acabará seguramente ya que no con los desajustes y tropelías de tanto *mandarín* político como nos ha salido, con la probada paciencia de los que á más que soportan con la resignación de héroes el castigo enviado á este pueblo con las *sanas* y *mejor pensadas* medidas del Sr. Gamazo, individuo del ya célebre gabinete de *altura* presidido por el un día furibundo revolucionario Sr. Sagasta.

Y no se diga que nos vá mal del todo, que esto sería demasiada desgracia; pues en medio de tanto desbarajuste político-administrativo como de algún tiempo á nuestros días nos ha pillado como al gitano de *marras* desde el *coque* á los *talones*, tenemos una administración municipal que no nos la merecemos, y un servicio de policía urbana inmejorable para todo, incluso el aseo de la capital, cuya limpieza *da envidia* (!) á los pueblos más cultos.

Y no hablemos del ya famoso gas de la capital, porque tratar esta cuestión sería lo mismo que ver ordenado por el Sr. Bustos, nuestro digno alcalde, á la empresa «Lebon y Compañía» la instalación del alumbrado en aquellos sitios tantas veces reclamado por el vecindario.

¿Hemos dicho algo, Sr. D. Paco?

Mal asunto es este para tratarlo en corto, pero á ello nos obliga la mucha *perrería* que por esas benditas calles anda con un palmo de lengua arrastrando y el rabo lacio y sudoroso; hablamos de la clásica *gutifarra* que parece hase suspendido por los encargados de propinarla, en evitación de males que pudieran sobrevenir.

Otro punto no menos importante lo es también el poco aseo que notamos en algunas fachadas de edificios céntricos que usan la cal por quinquenies vencidos, resaltando notablemente entre las bien blanqueadas por el abandono de sus dueños ó inquilinos.

Pero al nivel de todo lo relatado, no se dejan su parte atrás los focos de inmundicia hacinados en paradores y posadas, focos que con los calores reinantes, son capaces de desarrollar una epidemia.

¿Cuanta basurá y.....cuanto desentendimiento por parte de nuestras autoridades!

Las noches del domingo y jueves ante-

riores, vióse muy concurrido el paseo del príncipe, en el que la banda de nuestro municipio ejecutó brillantes piezas de su repertorio.

Hablando con la justicia merecida, notamos se ha mejorado muy mucho aquella, gracias á la actividad y celo de su director, Don Enrique Villegas y del amor al arte en muchos de los que la componen.

Lo más selecto y bello de nuestras hermosísimas paisanas, semejándose á querubes descendidos de la celestial mansión para tormento de los humanos, ocupaba completamente el angosto recinto del citado paseo, enloqueciendo con sus miradas de fuego á los tenorios de nuestros días.

Un ruego al Sr. Alcalde:

Son tan pronunciados los cortos que se forman en algunos lugares del referido paseo, entorpeciendo el tránsito á las bellas señoritas, que suplicamos se eviten en lo posible, dejando espacio para pasear.

Nuestros concejales republicanos.

Si no temiéramos incurrir en la censura que aquí por costumbre se pone á todo lo que aparece revestido de la verdad más escueta, preguntaríamos á nuestros ediles republicanos lo que el sabio latino á Catilina al cabo de apurar éste la paciencia del senado romano.

Pero ya lo hemos dicho, este alarde de cultura sospechamos no sería del agrado ageno y abstenémosnos de hacerlo nada más que por evitarnos el disgusto de ver surgir alguna que otro crítico con pujos poéticos, ganso de batallar y triturarnos en este revuelto berengenal político literario.

No estamos para tan ruidas empresas, lo confesamos y declaramos al propio tiempo que lo dicho iba apartándonos del objeto propuesto al escribir este artículo.

La desgracia nos persigue por doquiera y la pena que nos aflige es tanta que los ojos padeciendo una estremada preñez, no pueden menos, apesar de sus esfuerzos superiores,—de dejar correr tanta y tanta lágrima como desfila por nuestras mejillas.

¿A qué van los concejales que nos ocupan al municipio?

¿Para qué fueron elegidos y por qué si no han olvidado el deber político que tenían que cumplir asisten á las sesiones de aquella mal-dita corporación?

No se asusten de tanta pregunta que el interrogatorio es *larguillo*.

Ignoran los más discretos que cualquiera de ellos nos resulta, por lo que de sus actos se desprende, el Ideal más monárquico?

¿Negarán por ventura que para el pueblo que le dió sus votos hacen el triste papel de *primos*, y saben que nada hay más inverosímil que un parentesco de esa índole?

¿Y es que los concejales republicanos quieren demostrarnos que Dios y el diablo van á misa del brazo?

Donosa manera de satisfacer los justos deseos de este pueblo grande.

¿Cuanto desengaño para él y cuanto estómago agradecido!

Ya vendrán las elecciones, las propias, las que deseamos los amantes del sufragio universal, y con ellas los concejales republicanos, los de manos encallecidas, los de honradas conductas, los que por ningún concepto, ni por valiosa influencia cederán ante tanta presión, ni se amoldarán á vivir entre asquerosas inmoralidades.

Esto es inaguantable; para hacer lo que los actuales ediles republicanos, valiera más declararse francamente monárquicos.

El aparecer como los vemos, el ser cuacos políticos lleva consigo otras habilidades que ligan mal con el que es republicano.

Y conste que para que los actuales no vuelvan á la casa del pueblo más que de *ayentes*, no es preciso que las elecciones se verifiquen bajo el dominio de la república; eso lo saben ellos de memoria, lo mismo que otras muchas cosas mejores para calladas por no hacerles los honores de la repetición.

Tanto *indiferentismo* así se paga; ya tenían ellos idea de que era esa la moneda corriente de los monárquicos.

Estos al fin y á la postre son lógicos, pero aquellos... ya hemos convenido en que son los concejales republicanos.

¿Qué cómodo es significarse hasta *coger* el bonito bastón y la medalla para luego darse pisto entre sus electores!

Será muy cómodo y hasta agradable indudable, pero volvamos á convenir en que los republicanos de Almeria no están en el municipio.

Para uno ó dos que *sienten*, hay muchos que el pueblo tiene apuntados en su cartera que no *sienten*.

QUIEN LO DIRIA!

La pasada semana ha debido ser de amargos recordamientos para el Sr. Sagasta.

El Presidente del consejo de ministros del nieto de Isabel II, habiéndose recordado con horror que la noche del 21 de Julio de 1866 presidió en Madrid una reunión de 122 señores, cuyo entusiasmo exaltó con fogosas palabras y grandes ofertas.

Al día siguiente estalló el movimiento insurreccional y á su frente el general Pierrad. Con los saboteadores de San Gil se batieron en las

calles de Madrid, Carlos Rubio y Capilla que murió en las puertas del cuartel de Santa Isabel.

Sagasta, revolucionario entonces, predicaba odio a muerte á los Borbones, á quienes hoy sirve.

De sabios es el mudar de opinión. Sagasta es un sabio.

Aquel movimiento fué sofocado y no hubo perdón para los insurrectos.

Cuando O'Donnell pidió á la Reina el indulto de once sargentos, Isabel II se lo negó, dando motivo á que el general presidente del consejo dijera: «Señora, siento que S. M. se empeñe en que llegue la sangre hasta esta cámara.»

Isabel II visitó á los heridos de las fuerzas leales, pero se negó á entrar en las salas de los reveldes, diciendo: «No quiero ver á esos perros.»

Mientras se fusilaba sin piedad á los sargentos inflamados por la elocuente palabra de Sagasta, éste se ponía en salvo dirigiéndose tranquilamente al extranjero.

Veinte y siete años después es presidente del consejo de Ministros del Rey D. Alfonso XIII de Borbón.

Escuela AMIGOS DE LITRAN

Por un olvido involuntario, dejó de insertarse en el número pasado lo siguiente:

Atentamente invitados por el Secretario de la Junta de gobierno de la Escuela de obreros constituida en esta capital con el nombre de «Amigos de Litran», asistimos la noche del pasado domingo á los salones altos del Café Suizo en los que se encuentra instalado el Círculo del Centro Republicano, al objeto de presenciar los exámenes que allí tuvieron lugar.

Del resultado de estos, solo diremos que salimos bien impresionados, una vez vistos los adelantos obtenidos por los alumnos de referida escuela, en su mayoría jóvenes de diez y doce años, que nos probaron el arraigo de conocimientos que poseían en las distintas asignaturas de Aritmética, Geometría, Geografía, Gramática, Historia y otras, que bien á la perfección decían el celo y actividad incansables en la propagación de la enseñanza, de nuestros apreciables amigos los señores D. Tomás Alonso y D. Francisco Oña Rodríguez, acreditados profesores.

Terminado el acto, el Sr. Tellez que presidía los exámenes, tuvo frases entusiastas y elevadas, recordando el móvil que impulsó la creación de aquella escuela, estimulando á los alumnos á la enseñanza.

Nuestra enhorabuena á tan apreciables niños, y un saludo de admiración para sus dignos maestros.

DESDE MADRID

Querido director: La huelga de los barrenderos ha terminado. Hoy han vuelto todos á empuñar sus escobas, y, las autoridades respiran, creyendo, solucionado el conflicto que amenazaba prolongarse mucho tiempo y dar serios disgustos al Sr. Alcalde, por cuyas medidas económicas se promovió el motin. Quizá influido por los duros ataques que ha dirigido toda la prensa al Sr. Angulo con ocasión de la huelga citada, visitó este ayer al Ministro de la Gobernación, manifestándole sus deseos de abandonar la Alcaldía. El Ministro no aconsejó nada al Sr. Angulo, pero es lo más probable que dimita, si atiende como debe atender, á la situación en que se ha colocado con respecto á los tenientes de alcaldes. La dimisión del Sr. Angulo se desea, lo cual no excluye cierto temor, porque ya es sabido que tras un Alcalde malo viene otro que le hace bueno.

Todavía hay quien cree que los presupuestos pueden ser aprobados en este periodo legislativo, pero la opinión general es contraria á esas ilusiones de los fusionistas, por ser muy extensa la materia que no se ha tocado aún y muy avanzado el estío. Los diputados asisten á las sesiones de la cámara con muy mal humor, como forzados á quienes se obliga á mover los remos, bajo el látigo del capataz. Pronto será imposible retenerlos en Madrid y huirán á la desbandada como aves en busca de mejor nido, dejando en el abandono los abrasadores escaños, donde les sujeta la voluntad de un ministro, que antes de confesar su derrota, consentiría como el héroe de la fábula en morir mil veces. Tengamos paciencia, ya que presupuestos no hemos de tener por ahora.

En cambio, el nuevo Ministro de Gracia y Justicia se ha dado mucha prisa en ultimar el presupuesto de su departamento, hasta el punto, de que hoy es muy probable que quede presentado en el Congreso, donde se discutirá lo antes que se pueda. Para que la discusión se acelerase era preciso que el Gobierno celebrara un convenio con las oposiciones y esto no puede hacerse mientras el Sr. Gamazo, mantenga su actitud, de lo que se deduce, que en el Ministro de Hacienda se halla la clave de los problemas políticos, que alteran la normalidad de la gestión parlamentaria.

El dictamen de la comisión encargada de examinar los presupuestos de la Gran Antilla, modifica un tanto los impuestos del tabaco y del azúcar, habiendo el Sr. Villanueva formulado un voto particular oponiéndose á esa modificación. Con este motivo se aguardan algunas declaraciones del Sr. Villanueva, y de algunas otras personas interesadas como él en los asuntos de Cuba.

Durante el día de ayer la política ha estado en consonancia con la atmósfera, pesada, irrespirable. Que los vientos cambien pronto y alejen las nubes y purifiquen el aire, es todo lo que podemos desear.

Suyo afectísimo,

El Corresponsal.

Madrid 9 de Julio 1893.

NOTICIAS VARIAS.

Ha naufragado en la costa de la Unión (Filipinas) el vapor español D. Juan pereciendo 126 pasajeros.

También, con rumbo á la Meca, naufragó el transporte Xhiva habiéndose ahogado 20 viajeros.

El cólera en Francia permanece estacionado. La península sin novedad. En Madrid circuló ayer la noticia de que habían ocurrido dos casos de cólera seguidos de defunciones.

Por fortuna solo se trataba de dos cólicos.

Ha terminado la huelga de barrenderos. Esta mañana asistieron todos á su trabajo.

En París se han reproducido los desórdenes. Ha habido nuevas colisiones. Crece el pánico con motivo de haber corrido rumores de una próxima revolución.

Hoy por la tarde se reunirá la comisión de presupuestos.

El Sr. Capdepón celebró ayer varias conferencias con individuos de las minorías canovista, silvestista y carlista, saliendo de todas ellas satisfecho.

Para el cargo de presidente de la comisión de actas, que deja vacante el Sr. Capdepón, citase el nombre del Sr. Becerra.

Los diputados y senadores por Alicante obsequiaron ayer con un banquete al Sr. Capdepón.

Créese que en la próxima semana quede ultimado el tratado comercial con Italia.

Una comisión de diputados liberales por Navarra visitó ayer al Sr. Gamazo para rogarle la supresión del art. 19 del proyecto de presupuestos. El ministro de Hacienda contestó que admitiría todas las enmiendas que se le presentasen, pero que no lo suprimiría.

Circula el rumor de que el alcalde de Madrid, Sr. Angulo, piensa dimitir.

Hablábase ayer de un personaje ministerial que pensaba hacer hoy, en el Congreso, declaraciones conservadoras.

En el Congreso español se han llamado *canallas* dos diputados.

Y después se han batido.

Téngase presente que los dos son monárquicos.

Lo lógico hubiera sido batirse antes del insulto y habríanse evitado las ofensas y las explicaciones.

Del lance no ha salido otra víctima que el plato del día servido en *Fornos*.

Y viva el prestigio de la tribuna española.

Senado.—Admisión de los Sres. Suga y Obispo de Córdoba. Votación definitiva de tres proyectos de carreteras y de variación del trazado de otra en Madrid: Conclusión del discurso del señor Bosch sobre la totalidad del proyecto de administración local. Breve intervención del Sr. Abarzuza para pedir se le reserve la palabra para hoy.

Congreso.—El Sr. Alvarez defiende una proposición de ley sobre construcción de una carretera.

El Sr. Castellanos hace una pregunta sobre el resultado de la suscripción de obligaciones del Tesoro, hecha por el Banco de España.

Contesta el Sr. Gamazo.

Otra pregunta del Sr. Nuñez Granés.

Fué discutida un rato el acta de Miranda de Ebro.

Continúa la discusión del presupuesto de Guerra.

En broma y en serio.

No pasa nada, ni se mueve una mosca.

Salió Montero Rios del ministerio que desempeñaba y entró á sustituirle Capdepón que más fresco que una lechuga viene á hacer lo que hizo el otro.

A Lourizan se irá en breve D. Eugenio á descansar de las rudas é improductivas luchas políticas y de paso darse una vueltecita por el coto.

La verdad es que la situación imperante es digna de compasión.

El motin con sus tristes consecuencias se enseorea desde la capital de la monarquía hasta la población menos importante.

Y es que la ruina es espantosa y la miseria la verdadera reina de España.

Apesar de la otra que nos cuesta los millones de maras.

Las instituciones mientras tanto pensando en el viaje de recreo que todos los años realiza, y aunque los presupuestos no están aprobados, *tuti contenti*.

El gobierno liberal no deja sin cumplir ni un número siquiera del programa y el más notable de los ejecutados, es el de los barrenderos.

Y á la mayor brevedad se pondrá en escena ó mejor dicho se echarán á la calle, que es el teatro nacional, los dependientes del municipio madrileño encargados de cuidar los árboles y paseos públicos y ¡claro! se repetirá la danza, para mayor lustre y esplendor de la institución monárquica.

Lástima que toda la popularidad del gobernador de la corte, se encuentre revuelta con las inmundicias que los barrenderos se niegan á recoger.

Porque dígame lo que se quiera la figura de D. Alberto es grande y llama la atención.

Tanto que el pueblo de Madrid no la confunde con ninguna.

Ya verán Vds. cuando *vegas el caso*, como la distingue de entre diez mil.

La *Comisaria regia*, no atiende nuestras indirectas, pero en cambio manda á *La Cronica*, como quien no hace la cosa, una cuenta que dice pertenece al mes de Junio.

Entre otras partidas hay dos muy significativas.

Dice la cuenta:

Personal. 2337'75 pesetas.

Reparación de casas en la ca-

pital. 138'12 id.

Hoy no decimos nada ni cementamos el contraste.

Y si no véanlo Vdes.

¡Se ha necesitado que se ahogue media Alme-

ria, que se destruya casi en su totalidad el barrio de Regocijos, que infinidad de familias vivan hoy en la miseria, para que el *Marqués de Aguilar de Campó*, ó sea *Comisario regio* y presida la distribución de los fondos de la *Suscripción Nacional*, en forma tan equitativa y proporcionada como se desprende de la citada cuenta del mes de Junio.

La inundación de Septiembre es para alguien una mina de rica plata y billetes que á proceder mal invitan; siempre el dinero será tentador en demasía.

**

Asegúrase ha suspendido pagos la Sociedad mercantil que gira en Granada bajo la razón de «Viuda é hijos de J. Massó.»

**

Se dice que por una empresa desconocida, como que es de Buenos-Aires, se proyecta organizar dos magníficas corridas de toros para la feria que se diferenciarán de los *Udiados* el día de San Pedro en el rabo y en lo negro de los ojos.

Ni que decir hay que estamos dispuestos á proteger en la medida de nuestras fuerzas, á los desconocidos industriales.

Y por nosotros no les quepa la menor duda; la corrida la dán.

Y dando al olvido pérdidas pasadas, digamos á voces ¡vengan novilladas! ya las dé una empresa rusa ó alemana porque aquí el objeto está en que las haiga.

**

En París los estudiantes llevan unos cuantos días de andar á tiros por las calles, y por no ser menos en España, los barrenderos les han imitado.

En París un *prefecto* que acuchilla á los que han de ser gloria de la patria; y en Madrid ¡que no es menos *Aguilera!* A los que barren les destroza el alma. ¡Oh! progresos del siglo, yo os invoco, y ya de gusto se me cae la baba.

**

Ha regresado de la Corte, D. Pio Abdón Perez, á donde le llevaron, aparte de las urgencias de su cargo de diputado, el interés que siente por su hermano víctima de una peligrosa afección en la laringe.

**

El País, ha sido denunciado por publicar un artículo titulado *Ladrones en cuadrilla*. Sentimos la indirecta del juzgado, querido colega.

Pero se nos ocurre preguntar: ¿Como querrán estos liberales que se digan las cosas? ¿Por señas?

DE RAMA EN RAMA

El *Casino principal*.—Esto de principal es porque hay otro *Casino*,—ha devuelto la suscripción de LA CIGARRA.

Comprendido.

La aristocracia *pour sangs*, siempre fué mala compañera de la plebe.

Sentimos haber caído en el desagrado de la nobleza almeriense, pero con franqueza, no nos gusta la ruleta y... velay.

Niña, si vas al *Casino* mirate en el gran espejo que hay sobre la escalera en el principal testero; si oyes decir que aquel sitio es de la ruleta el templo, no lo creas niña hermosa que allí jamás hubo juego, y si lo hubo fué tan solo el que todos hemos hecho cuando muchachos: el boli, el chínche monete, el tejo.

Nuestro nunca bien estimado colega local La

Crónica, por lo visto nos niega el saludo y el cambio.

Y con esta conducta que no calificamos, dá lugar á que *La Cigarra* le pregunte:

¿Que delito cometí apareciendo de nuevo que el saludo incluso el cambio por que nó queréis no hacemos? ¡Crónica! ya no insistimos; ¿no cambiamos? ¡No cambiamos!

El favor del público, lo hemos conseguido tan solo con tres números que han visto la luz.

Agradecemos en lo que valen estas demostraciones de simpatía, tanto más dignas de aplauso, cuanto excesivo es el cúmulo de publicaciones que se tiran en la capital.

Procuraremos no desmerecer nunca la benevolencia de la opinión sensata, y en nosotros no ha de encontrarse más que la defensa de la justicia y el ataque á la ilegalidad que se imponga.

El senador por esta, conocido hombre político D. Sebastian Perez Garcia, sigue mejorando en la enfermedad que le aqueja.

Desearíamos de todas las maneras su total restablecimiento.

Han cesado, y lo sentimos por ellos, los individuos nombrados por la Delegación de Hacienda de la provincia, para descubrir la riqueza oculta, en cumplimiento de lo dispuesto por el de Valladolid.

Sin duda á manejos ruines deberán su cesantía. ¡Lástima de los Colines que se ha perdido Almería! ¿Pero que dije Colin en vez de escribir Colones? Perdon señor don Cristóbal, rey de los descubridores.

Los señores abonados que no hayan recibido nuestro periódico se servirán manifestarlo para subsanar la falta, advirtiéndoles que ésta no nos extraña por ser el encargado de repartirlo algo corto de vista.

Y el hombre se va á casar... y está claro ya se vé, le falta tiempo pa abla con su mujé.

Según se nos ha manifestado, uno de los anteriores días y por el solo hecho de cumplir aquel con su deber, pesando la carne con arreglo á la fracción correspondiente por el nuevo sistema decimal, acordado por el Ayuntamiento, cobrando en armonía con el peso, hubo de parecerle bien al referido y celoso edil imponerle una multa, que si bien era de escasa importancia, no dejó de serlo arbitraria é injusta.

¡Buena está la hermandad de.....las ánimas!

Después de cobrada la multa impuesta á la empresa de la celebrada corrida del día de San Pedro, las relaciones entre el presidente y las víctimas se han entibiado bastante.

D. Vicente de Abad y Madolell hace días dirigióse á Oran; ignoramos en donde y porqué, pero él lo sabrá. Ya se vé.

Nuestro particular amigo el Sr. Jover, dueño de los Baños del Recreo, ha arreglado aquel Establecimiento con las mejoras que hoy hay en la mayoría de los balnearios de costas.

Los sacrificios que cada año viene haciendo el Sr. Jover por presentarnos un hermoso sitio donde pasar el verano, son dignos de los mayores elogios, pero más que eso, de los mayores abonos.

¡A ver! quitarse la ropa y ponerse el tapa-rabos, y ver si es que el trampolín este año está más alto.

La Conferencia internacional monetaria, nos consta que ya no volverá á reunirse, para tratar de la cuestión pavorosa de la plata.

¡Que lástima! Nosotros ignoramos la existencia de tal Conferencia y lo que es más triste aún, la de la plata.

El oro perdió su brillo y la plata su valor, ¡si se va la caideruía! ¿Que nos va á quedar, se á?

El *Capitan Ruiz* es uno de los mejores oficiales conocidos en el ejército que manobra por las inmensidades del espacio.

Se maneja en el *Ciudad Victoria* con estrechada habilidad, y se enseorea de todo lo que bajo sus plantas se queda y empequeñece.

Un detalle: el globo en que asciende dícese ser el mismo que ocasionó la muerte de otro aeronauta.

Y sin embargo el *capitan Ruiz* sigue en su trapecio.

¡Buenas salidas han venido! De Roquetas.

Aviso á los padres de familia de por acá.

Parece que se encuentran desde hace días entre nosotros, dos bellas chiquitas, que con sus elegantes figuras están dando el *opto* á todo vicho viviente.

Su aparición en ésta no hay duda que perturba en demasía varios hogares donde jamás se sintió el vuelo de una mosca.

Apesar de que las formas están cubiertas, el escándalo es evidente.

Y la célebre danza no se baila solo en Madrid.

Es escandaloso y digno de todo correctivo el abuso que se viene notando á diario en algunos establecimientos en que se expende pan.

Uno de los pasados días el concejal de este municipio Sr. Soria, ordenó una visita á los mismos hallándose varias piezas faltas de peso, que fueron recogidas por la comisión y repartidas por el expresado Sr. Soria á las Hermanitas de los pobres y otros necesitados.

Merece, pues, alabanza la conducta de este señor Teniente de alcalde, de quien esperamos no ver decaída la energía que le anima en la persecución de robo tan descarado.

Abí le duele Sr. Soria; por ese camino hace falta proseguir en beneficio de los pobres que á duras penas reuven para una mala hogaza, que después les resulta mermada en el peso.

Existe mucho bribón á quien es necesario escarmentar de una vez.

Un querido amigo nuestro, dueño de una caseta ó barraca en que se expende carne en la plaza del mercado, viene siendo blanco de las iras de uno de los concejales republicanos de este municipio.

En el establecimiento de armería situado en la calle de Granada, de D. Nicolás Alarios, hemos visto unas preciosas bicicletas para que los aficionados puedan lucirse en las próximas carreras que han de celebrarse en esta capital.

Referidos bicis, proceden de acreditadas fábricas de Bruselas, estando perfectamente contruidos y de elegante forma, siendo sus precios económicos.

Los señores Francisco Escobar y Compañía, han recibido un extenso muestrario de la única fábrica de papeles pintados movida á vapor, *La Lucha Artística*, establecida en Zaragoza.

Fabrica todas las clases de papeles para decorar habitaciones desde las más sencillas y baratas hasta los más ricos aterciopelados, tales como papeles con y sin fondo, mates dorados, encerados, lavables, satinados, con lana, maderas, mármoles y azulejos; en una palabra, todo lo que abarca ese ramo de la industria.

Se recomienda á los señores Arquitectos, maestros de Obras, corporaciones, particulares y pintores, pasen á la calle de Mariana núm. 10, ó den aviso para que un empleado de esta casa presente á domicilio las muestras.

Imprenta de Robles Martinez.

SECCION DE ANUNCIOS.

LUSTRE AL CALZADO

En el paseo del Príncipe, se ha abierto un establecimiento para limpiar el calzado, el cual se halla montado á la altura de los mejores de Madrid, Barcelona y Sevilla. En él no se carece de los periódicos de Madrid y locales, para que los parroquianos puedan, interin se les sirve, aprovecharse de su lectura. Lo recomendamos al público, quien para cerciorarse puede pasar a verlo la casa mas abajo del Gobierno civil.

GRAN HOTEL TORTOSA
ALMERIA

Situado en el punto más céntrico de la población. Los dueños de éste, Don Rogelio Tortosa y D. Apolonio Romero, no han omitido gastos ninguno hasta conseguir ponerlo á la altura del mejor de Levante. Lo recomendamos en la seguridad de que quedarán complacidos los que lo visiten.

M. RUIZ REYES E HIJO
en liquidación.

Consignatarios de bu-

ques para los puertos españoles, de la línea de las Antillas, de Filipinas, Buenos Aires, Fernando Poo y Africa.

Admiten carga y expiden pasajes para todos los puertos del mundo.

Calle de Navarro Rodrigo.

¡ATENCIÓN!

Dentaduras artificiales sin paladar, para poder hablar y hacer una perfecta masticación de los alimentos. El Sr. Fernandez, Dentista, las construye tambien por la presión atmosférica y por el contacto inmediato y de otras clases.

Vive Fonda del Malagueño.

Calle del Sto. Cristo.

OSTRAS FRESCAS

En la fonda de Pavía, sita en la calle de San Pedro, se sirve este apetitoso marisco y todo cuanto un buen anfitrión desee, con una economía sin rival.

Dolores Fernandez Martinez

Ultimas novedades en sombreros, capotas y gorras para señoras y señoritas, con preciosos

adornos de flores, de encaje, paja, fantasía y cuantas clases pueda exigir la más rigurosa moda.

Precios sin rival, y economía y actividad.

Real, frente á la tienda El Guante.

VAPOR ESPERANZA.

Saldrá de este puerto para Orán todos los miércoles, admitiendo carga y pasajeros.

Para más informes, en Almeria, Puerta de Purchena.

Consignatario, Juan Lopez, calle de la Glorieta, bajos de la Fonda de Tortosa.

José Kobles.

Establecimiento de calzado de todas clases. Precios desconocidos, obra garantizada.

Plaza de Bilbao, núm. 1.

Vizcaino, dentista.

Horas de operaciones y consultas, de 11 de la mañana á tres de la tarde

3, Rambla de Alfareros, 3.

VENTA DE FINCAS.

En precio muy arreglado se venden tres casas de

planta baja en la calle del Chantre, números 36. 40 y 42.

Razon Mariana 10, Agencia.

GRAN H. DE LONDRES
DE SERRANO

6, Glorieta de San Pedro, 6

ALMERIA.

El mas concurrido y mejor de la Capital, esmeradísimo aseo y mucha comodidad para todos los pasajeros.

BASTONES

Gran surtido, últimas novedades. Los hay tambien con puños de plata para Autoridades.

Gerónimo Ramirez de Sepúlveda.
35, Tiendas, 35

LA CURTIDORA

De José Lopez Vicente.

8, REAL, 8.

Gran surtido en artículos de novedad para la estación presente, magníficas pieles para cama, gamuzas para coches, suelas Igualada y Barcelona, cueros negros y avellana y demás géneros curtidors.

PARA CONSERVAR LA SALUD Y CURAR LAS ENFERMEDADE

AGUAS MINERALES NATURALES DE

CARABANA.

SALINAS SULFURADAS, SULFATADO-SODICAS, HIPOSULFITADAS. Base purgante, NaO, SO IO⁸ HO.—gr. 227. Depurativa NaS.—gr. 00,499.

UNICAS DE SU ESPECIE

INTERESA A TODOS SABER.

- 1.º Que no existen otras aguas sulfuradas sódicas que las de CARABANA.
- 2.º Que no existe tampoco ningún otro verdadero manantial de aguas purgantes en explotación que el de CARABANA.
- 3.º Que los demás llamados manantiales son solamente aguas recogidas en pozos ó charcos, exudaciones de terrenos salitrosos.
- 4.º Que en el manantial de CARABANA todo es público y todo el mundo puede comprobarlo y tomar el agua al nacer.

El más seguro y eficaz medicamento actual de uso á domicilio en bebida y lavatorio.

Purgantes, Depurativas, Antibiliosas, Antiherpéticas, Antiescrofulosas y Antisifilíticas.

Declaradas por la Ciencia Médica como regularizadoras de las funciones digestivas y regeneradoras de toda economía y organismo. Son el mayor depurativo de la sangre alterada por los humores ó virus en general.

LA SALUD DEL CUERPO.

INTERIOR Y EXTERIOR.

Opinión favorable médica universal, con 30 grandes premios, 10 medallas de oro y 8 diplomas de honor.

Se venden en todas las farmacias y droguerías de España y colonias, Europa, América, Asia, Africa y Oceanía.

Depósito general por mayor, R. J. Chavarri, 87, ATOCHA, 87. Madrid.

Inyección
vegeto-mineral de Heredia. Cura los flujos de la uretra, sean recientes ó crónicos. Corrige el flujo blanco. De venta en la Farmacia de Vivas Perez.

ABANICOS DEL CELESTE IMPERIO
(Japón.)

La primera remesa de esta temporada.—Variado y elegante surtido.

PRECIOS MUY BARATOS

GERÓNIMO RAMIREZ DE SEPULVEDA
35, TIENDAS, 35

FERNANDEZ HERMANOS.

Se acaban de recibir magníficos géneros para la presente estación.

CALLE DE MURCIA

Centro benéfico.—Llamamos la atención de nuestros lectores y les recomendamos á la vez, el «Centro benéfico de Cristóbal Colón» establecido en Madrid, Fuencarral 121, por las inmejorables ventajas que ofrece á toda persona que necesite trasladarse á la Corte en busca de remedio á sus padecimientos.